
 d Решение об институциональ-
ной аккредитации университета 
на 2 года принято на основании ак-
кредитационного визита делега-
ции Королевского колледжа врачей 
и хирургов, который состоялся в 
июне 2021 года, в формате платфор-
мы ZOOM. 

Данный статус подтверждает высо-
кий международный статус и авторитет 
Казанского государственного медицин-
ского университета, а также является 
обязательным условием уполномочи-
вания образовательных программ ре-
зидентуры, которые реализуются на 
его базе с 2015 года. Примечательно, что 
Казанский ГМУ – первый вуз в РФ и СНГ, 
получивший эту аккредитацию. Качест-
во медицинского образования в Казани 
всегда отличалось высоким уровнем, 
сегодня выпускники вуза работают во 
многих странах мира. 

В настоящее время в Казанском ме-
дицинском университете реализуются 
три программы резидентуры по специ-
альностям: внутренние болезни, невро-
логия и педиатрия. 

Необходимо отметить, что Казанский 
ГМУ является первым медицинским 
вузом стран СНГ и Восточной Европы, 
получившим институциональную ак-
кредитацию Королевского колледжа 
врачей и хирургов Канады. Королев-
ский колледж представляет интересы 
всего врачебного сообщества Канады, 
устанавливает образовательные стан-
дарты, процедуры для допуска врачей к 
профессиональной деятельности в этой 
стране. Аккредитация программы рези-
дентуры позволяет выпускникам про-
граммы после прохождения экзаменов 
заниматься врачебной деятельностью в 
Канаде и США. 

Напомним, что в 2019 году статус ак-
кредитованной программы сроком на 
четыре года получила образователь-
ная программа резидентуры по специ-
альности «внутренние болезни» Казан-
ского ГМУ.
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Казанский ГМУ аккредитован Королевским 
колледжем  врачей и хирургов Канады

 d Очередное заседание Ученого со-
вета Казанского ГМУ состоялось он-
лайн в среду, 24 ноября.

Открывая заседание, ректор Казан-
ского ГМУ А.С.Созинов проинформиро-
вал собравшихся о состоявшейся недав-
но панельной сессии «Наука» в рамках 
исследовательского проекта, призван-
ного обеспечить диагностику текущего 
состояния научного комплекса Татар-
стана. В состав рабочих групп страте-
гической сессии вошли представители 
ведущих ВУЗов республики, в том числе 
Казанский ГМУ. Для наибольшей эффек-
тивности анализа организаторы сфор-
мировали 9 тематических рабочих групп 
по направлениям «ЖКХ», «Архитектура», 
«Медицина и здравоохранение» и т.д. 
Следующая сессия будет посвящена так-
же науке, но уже с позиции технологий. 

Завершая выступление, Алексей Стани-
славович отметил: «В последнее время 
мы запрашиваем много информации и 
материалов от тех, кто ведет исследо-
вания и имеет определенные научные 
заделы, результаты интеллектуальной 
деятельности. Нам очень важно пока-
зать, что в научно-исследовательской 
палитре Татарстана наш университет 
занимает достойное место. По итогам 
будет составлена аналитическая справ-
ка, с которой все будут ознакомлены».

С докладом по основному вопросу 
«Программа стратегии цифровой транс-
формации Казанского ГМУ» выступил 
проректор-директор Департамента циф-
ровой трансформации университета 
Д.С.Зуев. Он отметил, что настоящая 
стратегия является логическим про-
должением Программы информатиза-
ции университета и полностью учиты-
вает проекты программы развития вуза 
до 2030 года в части цифровизации и 
цифровой трансформации. Докладчик 
проанализировал ограничения и вы-

зовы, стоящие перед вузом, подробно 
рассказал об основных содержатель-
ных разделах программы, охватываю-
щих ключевые направления: цифровые 
сервисы, информационные системы, 
инфраструктура, управление данными 
и кадры. Объяснил какие принципы и 
подходы цифровой трансформации бу-
дут использованы в работе, а также в 
чем заключается актуальность цифро-
вой безопасности. Он отметил: «Перед 
Казанским ГМУ стоит цель трансфор-
мации научно-образовательной среды 
в цифровую экосистему путем развития 
и интеграции информационных систем 
и цифровых сервисов, автоматизирую-
щих бизнес-процессы университета». 
В обсуждении доклада приняли учас-
тие зав. кафедрой общественного здо-
ровья и организации здравоохранения 
А.А.Гильманов, зав.кафедрой гигиены, 
медицины труда Л.М.Фатхутдинова, 
зав. кафедрой фтизиопульмонологии 
А.А.Визель и зав.кафедрой внутренних 
болезней Р.Ф.Хамитов.

О состоянии международного сотруд-
ничества университета членам Ученого 
совета Казанского ГМУ доложил началь-
ник отдела международного сотрудни-
чества М.А.Мухамедьяров.

По всем заслушанным вопросам Уче-
ный совет университета принял соот-
ветствующие решения. Кроме того, на 
заседании утверждены темы диссерта-
ционных исследований, проведены вы-
боры и конкурсные избрания, а также 
одобрены представления по присвое-
нию ученых званий. В завершение за-
седания проректор А.В.Шулаев проин-
формировал членов Ученого совета о 
количестве преподавателей, ординато-
ров и студентов, привлеченных к лече-
нию и оказывающих помощь больным 
коронавирусом. В своем выступлении 
Алексей Владимирович отметил, что в 
настоящее время Казанский ГМУ зани-
мает первое место среди вузов Татар-
стана по охвату вакцинацией против 
COVID-19.

Ученый совет утвердил программу стратегии цифровой  
трансформации университета

на Ученом совете

ПриоритЕт-2030. В Казанском государственном медицинском 
университете завершилась серия стратегических сессий по реали-

зации Программы развития университета на 2021-2030 годы в рам-

ках проекта «Приоритет-2030». В течение ноября участники страте-

гических сессий обсудили основные направления шести проектов 
«Молодежная политика», «Кампусная и инфраструктурная политика» , 
«Система управления университетом», «Финансовая модель универ-

ситета до 2030 года», «Международный медицинский образователь-

ный центр в новой парадигме высшего медицинского образова-

ния», «Политика управления человеческим капиталом».    /  3

трАДиции. «Осень первокурсника-2021» – 
фестивальная неделя, полная красоты и об-

аяния, музыки и веселья, ожиданий и волне-

ния. С 16 по 19 ноября все факультеты Казан-

ского ГМУ представили на суд жюри конкурс-

ные программы. Четыре дня на сцене Дома 
актера имени М. Салимжанова разворачи-

вались невероятные по замыслу и исполне-

нию концертные программы. Фестиваль – 
это не только яркие концертные номера, кра-

сивые костюмы и восторг зрителя, в первую 
очередь это огромный труд, который требует 
терпения и мудрости.    /  5
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Хроника

1. Для меня КГМУ это...
«Для меня Казанский госу-

дарственный медицинский 
университет – это трамплин 
в будущую жизнь, это инстру-
мент для помощи людям, это 
источник жизненно необхо-
димых знаний. Он дал мне до-
рогу в жизни и определенный 
тип мышления, который мож-
но применять как в работе, так 
и для решения большинства 
жизненных ситуаций, ина-
че говоря систематический 
подход».

2. Что было самым 
запоминающимся в учебе 
в КГМУ?

«Моя память свежа, самы-
ми яркими моментами сту-
денческой жизни у нас  были 
многочисленные фестивали 
и волонтерство, встречи вы-
пускников старших поколе-
ний. Мне очень запомнились 
научные работы и кружки, 
семинары и крупные науч-
ные мероприятия, приятным 
оттенком было дружеское, 
теплое общение с нашими 
преподавателями на завер-
шающих курсах, ведь в начале 
студент жутко боится. Бывали 
веселые и забавные момен-
ты на занятиях и после них, 
они тоже запомнятся мне на-
долго».

3. Если бы у вас была 
возможность пройти 
студенческий путь снова, 
вы бы воспользовались 
ею?

«Есть много различных 
факторов «За» и «Против». И 
если бы меня спросили, хо-
тел бы я пройти студенческую 
жизнь вновь, то я бы ответил  
– нет. Потому что это был до-
вольно-таки тяжелый, тер-
нистый путь, в котором было 
много ярких моментов счастья 
и успеха, но самое главное – 
цель. А цель сильна – получить 
высшее медицинское образо-
вание и использовать его на 
благо всего общества. Это был 
путь к самореализации, про-
сто с нотками захватывающих 
приключений».

Гулюса ТУХВАТУЛЛИНА, 
Булат САЛИХОВ

Фото: Алия ХАЛИУЛЛИНА

Георгий Алёшичев - 
выпускник фармацев-
тического факультета 
2021 года

 d В ноябре состоялся визит председа-
теля комитета Госдумы по экономи-
ческой политике Максима Топилина 
в Казанский государственный меди-
цинский университет. Депутат озна-
комился с деятельностью университе-
та, посетил штаб взаимопомощи акции 
волонтеров-медиков # «МЫ ВМЕСТЕ», 
побывал на занятии школы команд-
ного состава штаба СО Казанского ГМУ 
«Эскулап». 

Оценивая свой первый визит в Казан-
ский медуниверситет, М.Топилин отметил 
высокий потенциал вуза, который обяза-
тельно будет задействован в разработке и 
реализации новых проектов, связанных с 
развитием различных медицинских кла-
стеров: «В Минэкономразвития обсуждается 
возможность развития в Татарстане такого 
же кластера, как в Сколково. Это особая зона, 
особые режимы, которые дают возможность 
продвигать различные инновационные 
продукты в медицине. Я думаю, что здесь 
Казанский ГМУ должен стать драйвером 
этой идеи. У нас будут еще встречи, но на-
чало уже положено».

24 ноября в зале Ученого совета состоялась стратегиче-
ская сессия актива студенческих отрядов Штаба «Эскулап» 
Казанского ГМУ. 

В течение дня участники сессии встретились с руководи-
телем медицинского направления Центрального Штаба Крис-
тиной Сидоровой и директором ГБУ «Республиканский центр 
студенческих трудовых отрядов» Василием Ислаевым, подвели 
итоги деятельности студенческих медицинских отрядов МООО 
«РСО» в 2021 году и деятельности Штаба «Эскулап», провели ра-
боту в командах и последующую презентацию результатов сов-
местного труда. Перед собравшимися выступила заместитель 
министра по делам молодежи РТ Софья Мустафина.

На диалоговой площадке поднимались актуальные темы, 

касающиеся студотрядовского движения, обсуждались его пер-
спективы на 2022 год. Одной из ключевых тем состоявшегося 
мероприятия стала роль студенческих отрядов в формирова-
нии определенных умений, навыков и компетенций в будущей 
профессиональной деятельности молодежи. Отмечалось, что 
работа в студотряде – уникальная школа лидерства.

Студенческие отряды Казанского ГМУ имеют богатую исто-
рию, начавшуюся еще в 1965 году. Сегодня на базе университе-
та ведут активную работу 6 отрядов по четырём направлени-
ям: 3 медицинских отряда, сервисный, педагогический отряд 
и отряд проводников.

Завершилась сессия встречей с ветераном отрядов, ректо-
ром Казанского ГМУ Алексеем Созиновым.

#КГМУ_для_меня_это Максим Топилин: «Казанский ГМУ 
должен стать драйвером в создании 
медицинских кластеров Татарстана»

Уникальная школа лидерства

 e Максим Топилин в штабе взаимопомощи акции волонтеров-медиков # «МЫ ВМЕСТЕ»

 d Ноябрь пополнил университет-
скую копилку спортивных побед и 
достижений.

На «II-м Студенческом фестивале 
боевых искусств» (этап ПФО), который 
проходил  в спорткомплексе «Тулпар» 

Спортсмены Казанского ГМУ вновь  
в числе победителей

города Казани, студент 3 курса лечеб-
ного факультета Даниил Веткин занял 
первое место по всестилевому каратэ, 
в дисциплинах ПК-полный контакт и 
Ката – показ техники. Несмотря на ог-
раничения, в мероприятии приняли 
участие 250 спортсменов из 12 регио-
нов страны: Кировская область, Ниже-
городская область, Самарская область, 
Свердловская область, Костромская 
область, Оренбургская область, Иркут-
ская область, Краснодарский край, Ре-
спублика Крым, Республика Марий Эл, 
Удмуртская Республика и Республика 
Татарстан. Благодаря победе, Даниил 
Веткин вышел в финал фестиваля, ко-
торый проводится под эгидой Россий-
ского студенческого спортивного со-
юза в рамках проекта «Студенческие 
спортивные лиги, спорт без границ», 
«Спорт – норма жизни».

Первенство мира по белбогли ку-
раш и борьбе на поясах среди юнио-
ров на призы президента Республики 
Узбекистан принес яркую победу сту-
дентке 2 курса факультета иностран-
ных студентов Уахман Салма (Марок-
ко). В соревнованиях приняли участие 
сильнейшие борцы из более 30 стран, 
восемь из них представляли Казан-
ский Государственный медицинский 

университет. Уахман Салма заняла тре-
тье место в своей весовой категории по 
белбогли кураш. Она награждена брон-
зовой медалью, дипломом и денежным 
сертификатом.

Поздравляем победителей!
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В течение ноября участни-
ки сессий обсудили основные 
направления шести проек-
тов, обозначили ограничения 
и вызовы, а также определи-
ли стоящие перед вузом цели.

«Молодежная политика». 
Преставляя этот стратегиче-
ский проект, модератор сес-
сии, проректор А.Р. Заляев обо-
значил его цель – это создание 
условий, обеспечивающих ре-
ализацию и развитие интеллек-
туального, творческого, духов-
ного потенциала обучающихся 
и молодых специалистов Казан-
ского ГМУ для формирования 
гармонично развитого и соци-
ально-ответственного специа-
листа, способного определять 
и достигать личностно и обще-
ственно значимые цели, спо-
собствующие развитию страны 
и региона. 

Рассказывая об ограниче-
ниях и вызовах, стоящих перед 
университетом, Артур Русте-
мович отметил необходимость 
формирования единой профес-
сиональной культуры, основан-
ной на традициях Казанской 
медицинской школы, лучших 
мировых стандартах ценност-
ной медицины и биомедицин-
ской этики.

 Спикерами в обсуждении 
перспектив развития молодеж-
ной политики университета 
стали  начальник УВР И.В. Феду-
лова и   пред.профкома обучаю-
щихся Н.М. Гильфанов. 

 «Кампусная и инфраструк-
турная политика». Стратеги-

В Казанском ГМУ завершилась серия стратегических сессий по реализации Программы 
развития университета на 2021-2030 годы в рамках проекта «Приоритет-2030».  

Алексей Созинов: «Программа «Приоритет-2030»  
ставит перед нами совершенно новые задачи 
и  показатели эффективности»

ческий проект, основными 
приоритетами которого явля-
ются создание международно-
го кампуса «Казанского ГМУ» 
мирового уровня; сохранение 
и модернизация уникальной 
научно-образовательной сре-
ды исторического университе-
та; транслокализация кампуса; 
модернизация и развитие сов-
ременной научной инфраструк-
туры и интеграция в области 
кампусной и инфраструктурной 
политики. На сессии программа 
была представлена проректо-
ром З.М. Гараевым.  

«Система управления уни-
верситетом».  Участие в обсу-
ждении данного проекта при-
няли проректоры, деканы, 
руководители подразделений 
и представители студенческо-
го сообщества университета. В 
качестве модератора  перед со-
бравшимися выступил ректор 
Казанского ГМУ А.С. Созинов. 
Основной вопрос – повышение 
эффективности менеджмента 
вуза. «Министерством образо-
вания и науки РФ установлены 
критерии и каждый год прово-
дится мониторинг по опреде-
лению эффективности вузов. В 
этом мониторинге 7 основных 
критериев. В течение многих 
лет  мы выполняем все эти кри-
терии. С этой точки зрения, ко-
нечно, цель нашей деятельнос-
ти достигается. Мы приняли 
Программу развития, вошли в 
контур программы «Приори-
тет-2030», которая ставит перед 
нами совершенно новые задачи 
и новые показатели эффектив-

ности», – отметил Алексей Ста-
ниславович. Высокое качест-
во медицинского образования 
и наука мировых стандартов, 
ориентированные на запрос 
здравоохранения Российской 
Федерации, – стратегическая 
цель проекта. 

Спикером в обсуждении дан-
ной темы стала консультант  
проекта стратегического раз-
вития Казанского ГМУ до 2030 
года А.Р. Гончарова.

«Финансовая модель универ-
ситета до 2030 года». С основ-
ными направлениями участни-
ков сессии ознакомила главный 
бухгалтер С.Л. Сметанникова. 
Светлана Леонидовна отмети-
ла основные принципы финан-
совой модели, среди которых 
увеличение бюджетного фи-
нансирования посредством уча-
стия Казанского ГМУ в  феде-
ральных конкурсах; повышение 
эффективности использова-
ния выделенных университету 
бюджетных средств; поиск до-
полнительных внебюджетных 
источников финансирования 
Программы развития, в том чи-
сле за счет экономного расходо-
вания средств.

 «Международный медицин-
ский образовательный центр 
в новой парадигме высшего 
медицинского образования» – 
проект представил начальник 
отдела международного сотруд-
ничества М.А.Мухамедьяров.  
Основная цель программы – 
обеспечение нового качест-
ва человеческого капитала в 
сфере медицины, способного 
обеспечить модель ценност-
но-ориентированного, персо-
нализированного и высокотех-
нологичного здравоохранения 
за счет формирования на базе 
Университета международного 
образовательного центра, ин-
тегрирующего лучшие отече-
ственные и мировые стандар-
ты; разработка и реализация 
инновационных образователь-
ных программ, прошедших ме-
ждународную аккредитацию и 
основанных на квалификаци-
онно-компетентностных по-
требностях отрасли здравоох-
ранения.

Марат Александрович отме-
тил, что ключевыми задачами 
в реализации данного страте-
гического проекта являются:

– создание международного 
кампуса Казанского ГМУ;

– развитие практики приме-
нения высокоточных медицин-
ских симуляций;

– формирование образова-
тельных программ, основанных 
на квалификационных и компе-
тентностных потребностях сфе-
ры здравоохранения.

 «Политика управления че-
ловеческим капиталом» – про-

ект, который ставит перед кол-
лективом университета такие 
вызовы, как увеличение сред-
него возраста профессорско-
преподавательского состава; 
снижение авторитета профес-
сии «преподаватель» у молодых 
специалистов; недостаточное 
количество научных работни-
ков организации. 

Модератор сессии, началь-
ник отдела кадров Ю.А.Кнни 
отметил, что ключевыми при-

оритетами этой программы 
являются: формирование HR-
бренда университета и его по-
зиционирование; развитие и 
совершенствование системы 
организации труда; развитие 
и совершенствование системы 
управления персоналом; созда-
ние программ преподаватель-
ского совершенства; выявле-
ние, поддержка и закрепление 
научных кадров в университете.

Галия ИЛьДАРОВА

 e Ректор Казанского ГМУ А.С. Созинов

 e Главный бухгалтер Казанского ГМУ С.Л. Сметанникова  e На стратегической сессии



4

30 ноября  2021 г.  № 9 (8425).

Социум

Мы созвонились с Аска-
ром Гадельшевичем, чтобы 
поздравить его с днем ро-
ждения и передать привет 
из Казани, где он не был 
много-много лет. 

Наша справка  
Аскар Зиганшин родил-

ся 17 ноября 1936 года в 
Казани. В 1961 году окон-
чил Казанский медицин-
ский институт. По распре-
делению был направлен на 
Камчатку. 

В его трудовой книжке 
всего две записи – первая 
от 19 сентября 1961 года о 
приеме на работу в детскую 
поликлинику № 1 г. Петро-
павловска-Камчатского и 
вторая от 9 июля 2009 года 
об увольнении. Общий вра-
чебный стаж – 48 лет, из 
них 45 лет – в должности 
главного врача. 

Жена Лариса Филип-
повна Журавлева – тоже 
заслуженный врач России, 
работала зав. инфекцион-
ным отделением областной 
больницы Петропавловс-
ка-Камчатского. Воспитали 
четверых детей – двоих Ас-
кара Гадельшевича и двоих 
Ларисы Филипповны. Дети 
и внуки достойно продол-
жают врачебную династию 
Зиганшиных-Журавлевых. 
Сын Аскара Зиганшина 
Ирек Аскарович – началь-
ник Камчатского краево-
го бюро судебно-медицин-
ской экспертизы. Сноха 
Елена – врач-судмедэкс-
перт, внучка Виктория – 

врач-онколог Камчатского 
краевого онкодиспансера. 
Дочь Ларисы Филиппов-
ны Екатерина – врач-те-
рапевт, зав. отделением в 
СПИД-центре Хабаровска. 
Зять Виталий – зав. кар-
диологическим отделени-
ем Хабаровской краевой 
больницы.

Мальчишечья мечта - 
помогать людям 

– Наша семья жила на 
улице Спартаковской, в 
доме 15. Мама, папа и трое 
детей – моя старшая се-
стра Соня, я и младший 
брат Тимур – ютились в 
одной 20-метровой ком-
нате. За водой ходили на 
колонку, которая находи-
лась в 500 метрах от дома. 
Я до 20 лет спал на сунду-
ке. Подушка упиралась в 
подоконник, ноги – на сту-
ле, который приставляли к 
сундуку. Когда Соня окон-
чила мединститут и уехала 
по распределению в район, 
я занял ее кровать. А Тимур 
перебрался на мое место на 
сундуке, – вспоминает Ас-
кар Гадельшевич.

Отец Аскара Зиганшина 
работал директором сана-
тория «Ижминводы». Когда 
началась Великая Отечест-
венная война, его призвали 
в армию. Но через месяц он 
был освобожден от служ-
бы по болезни (у него была 
астма) и стал работать в во-
енном госпитале. 

Казань принимала бе-
женцев с оккупированных 

территорий. В доме, где 
жили Зиганшины, посели-
ли две еврейские семьи из 
Житомира. Соседи – взро-
слые и дети – жили друж-
но, помогали друг другу, 
чем только могли. 

После войны отца на-
значили начальником во-
енного госпиталя в Пустых 
Морквашах Верхнеуслон-
ского района. В тот период 
госпиталь расформировы-
вался, пациентов размеща-
ли по другим лечебным уч-
реждениям. 

10-летний Аскар стал 
надежным помощником 
отца. Мобильных телефо-
нов, интернета тогда не 
было, да и обычные теле-
фоны были роскошью. По-
этому, если было необхо-
димо что-то оперативно 
передать, сообщить какую-
то срочную новость, ин-
формацию, эту ответствен-
ную курьерскую миссию 
доверяли шустрому Аскару. 
Он на всю жизнь запомнил 
раненых воинов в госпита-
ле и врачей, которые спа-
сали им жизни. Наверное, 
тогда у парня появилась 
мечта стать врачом, чтобы 
помогать людям. 

«Суконное братство»
В период работы отца 

в санатории Аскар учил-
ся в сельской школе в селе 
Елизаветино, что в трех ки-
лометрах от Морквашей. 
Учился хорошо, но по пове-
дению у него была четвер-
ка. В 1948 году вернулся с 
отцом в Казань, и его при-
вели в школу № 5. 

В то время директо-
ром школы был Анатолий 
Авсентьевич Авсентьев. Он 
посмотрел документы но-
венького ученика и строго 
сказал: «У нас и своих на-
рушителей дисциплины 
хватает…» Но парень все-
таки был принят, правда, 
условно, до первого заме-
чания. Так Аскар стал пя-
тиклассником школы № 
5. Надо сказать, что школа 
тогда была мужской. И сре-
ди учителей было много 
мужчин-фронтовиков, ко-
торые вернулись с недав-
но закончившейся войны. 

Аскар Гадельшевич с 
любовью и теплом вспо-
минает своих школьных 
товарищей и старую Су-
конку – улицы Свердлова, 
Островского, Тихомирно-
ва, Дегтярную, Кабанную, 
кинотеатр «Победа», Ша-
мовскую гору, Шамовский 
овраг, где мальчишки иг-
рали в футбол. 

Кстати, многие из «Су-
конного братства» были за-
ядлыми футбольными бо-
лельщиками и старались 
не пропускать матчи на 

стадионе «Динамо». На би-
леты, как правило, денег не 
было. Выход нашли. В хоро-
шую погоду во дворе взро-
слые частенько играли в 
лото на деньги. Футболь-
ные фанаты выпрашивали 
у родителей мелочь и при-
соединялись к игре в над-
ежде выиграть хоть что-то. 
Фортуна им благоволила. 
Доброй волшебницей для 
ребят была соседка Капи-
толина, которую все звали 
просто тетя Капа. Работала 
она медсестрой в больнице. 
Тетя Капа тоже выходила 
поиграть в лото. Она зна-
ла, что мальчишки рвутся 
на футбол, и подыгрывала 
им. Смотрела, у кого из них 
не хватает одного номера, 
чтобы закрыть строку в 
карточке, доставала бочо-
нок и называла тот самый 
заветный номер, который 
они так ждали. Счастлив-
чики забирали выигрыш 
и бежали на стадион. Слу-
чалось, что денег хватало 
не только на билеты, но и 
на мороженое. И это было 
счастье!

После окончания шко-
лы Аскар Зиганшин подал 
документы для поступле-
ния на педиатрический 
факультет Казанского го-
сударственного медицин-
ского института. Вот как 
вспоминает об этом сам Ас-
кар Гадельшевич: 

– Три экзамена в ме-
динститут сдал на отлич-
но. Последний – физика 
– был назначен на 13 ав-
густа. И так совпало, что 
именно в этот день полу-
чил повестку в военкомат: 
явиться на сборный пункт 
с вещами. Явился. Подпол-
ковник посмотрел мои до-
кументы и сказал: «Беги в 
институт, сдавай экзамен. 
Как сдашь – сразу ко мне!» 
Экзамен сдал на отлично. 
Снова пришел в военко-
мат. Подполковник забрал 
у меня все бумаги и куда-то 
вышел. Его не было около 
часа, а когда вернулся, от-
дал документы и сказал: 
«Иди, сынок, будь хорошим 
врачом!» Это напутствие я 
запомнил на всю жизнь. 

На край земли
Выпускник Казанского 

мединститута Аскар Зи-
ганшин по распределению 
был направлен на Камчат-
ку. 9 августа 1961 года с со-
курсником Юрием Федо-
ровым он отправился за 
6,5 тысячи километров, 
на настоящий край земли. 
Дорога оказалась сложной 
– с пересадками добира-
лись до места назначения 
больше месяца. Молодой 
доктор стал работать в дет-
ском отделении област-

ной больницы. Когда срок 
трехлетней обязательной 
стажировки заканчивал-
ся, Аскару Гадельшевичу 
предложили занять долж-
ность главного врача дет-
ской поликлиники. Вре-
менно, всего на три года. 
Сначала он отказался, по-
тому что планировал воз-
вращаться домой, в Казань. 
Но чувство ответственно-
сти не позволило оставить 
больницу, коллектив вра-
чей и пациентов в слож-
ный период. 13 мая 1964 
года Аскар Зиганшин был 
назначен главным врачом 
детской поликлиники № 
1. Ему было всего 28 лет. 
Он согласился на эту долж-
ность только на три года. 
Но три года растянулись 
на 45 лет – столько он отдал 
беззаветной службе детям. 

Одно из главных дости-
жений доктора Зиганши-
на – строительство новой 
современной детской по-
ликлиники в Петропавлов-
ске-Камчатском. В конце 
70-х годов в городе начали 
строительство взрослой 
поликлиники. Аскар Га-
дельшевич приложил мно-
го усилий, настойчивости, 
чтобы убедить все инстан-
ции в том, что городу новая 
поликлиника для детей го-
раздо важнее. Строитель-
ство здания площадью 7 
тысяч квадратных метров 
шло несколько лет. Перво-
го пациента детская поли-
клиника № 1 приняла 25 
февраля 1982 года. Здесь 

были созданы комфортные 
условия для пациентов, их 
родителей и медицинско-
го персонала, появились 
новые отделения, службы, 
даже бассейн для малень-
ких пациентов. И еще глав-
врач смог собрать сильный 
коллектив врачей-профес-
сионалов. 

Сколько сил, нервов, 
здоровья положено на то, 
чтобы поликлиника была 
построена и начала рабо-
тать, какие препятствия 
приходилось преодоле-
вать – отдельная история. 
Об этом Аскар Гадельше-
вич написал в своей кни-
ге «Нам есть за что судьбу 
благодарить». 

С таким же искренним 
чувством благодарности 
он работал над книгой «Из 
Казани на Камчатку», где 
рассказал о городе своего 
детства, родителях, дру-
зьях по школе, институту, 
о том, как далекая Камчат-
ка стала для него второй 
родиной. 

В телефонном разго-
воре Аскар Гадельшевич 
передал огромный при-
вет Казани и сказал, что 
он всегда считал и счита-
ет себя счастливым чело-
веком. Он всю жизнь зани-
мался любимым и важным 
делом – лечил детей. У него 
замечательная семья. По-
этому он благодарен всем 
людям, кто встретился на 
жизненном пути и сделал 
его таким, какой он есть.

Ольга ИВАНЫЧЕВА

Доктор Аскар Зиганшин:  
с Камчатки с любовью!

х и в а 

 d 17 ноября свое 85-летие отметил заслуженный 
врач России Аскар Гадельшевич Зиганшин. После 
окончания Казанского мединститута он был на-
правлен по распределению на Камчатку. Думал, 
что отработает там положенные три года и вер-
нется домой. Но так сложилась судьба, что уже 60 
лет живет в Петропавловске-Камчатском. Несмо-
тря на расстояние и 9-часовую разницу во вре-
мени, до сих пор поддерживает связь с друзьями 
детства и юности, с которыми вырос на Суконке. 
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Четыре дня на сцене 
Дома актера имени М. Са-
лимжанова разворачи-
вались невероятные по 
замыслу и исполнению 
концертные програм-
мы. Открыл фестиваль-
ную неделю концерт «Вне 
времени», подготовлен-
ный студентами меди-
ко-профилактического и 
медико-биологического 
факультетов. Кинемато-
граф, пыльные кассеты, 
раскрепощённые стиля-
ги и голубые варёнки – 
вот что зашифровано под 
его названием. Зал руко-
плескал каждому номеру, 
каждому артисту, выхо-
дившему на сцену. И это 
неспроста – ребята выбра-
ли очень актуальную тему 
для своего фестиваля, бо-
лее глубокую, чем может 
показаться: взаимоотно-
шения отцов и детей, про-
блема памяти и уважения 
к прошлому,  своей исто-
рии.

Программа лечебно-
го факультета, факуль-
тета социальной работы 
и высшего сестринско-
го образования была по-
строена в жанре музы-
кального детектива и 
называлась «Тайна писем 
Энни Сторм». Концерт со-
провождался яркими за-
жигательными танцами, 
нежными и в то же время 
завораживающими пес-
нями, восхитительной 
театральной игрой сту-
дентов. Отличительной 
особенностью этой кон-
цертной программы был 
театр теней «Семь грехов». 
Зал поразила постанов-
ка студентов и то, как они 
сумели передать эмоции 
человека своей сильной 
театральной игрой. Фи-
нальная песня «Iova—140» 
оставила след в сердцах 
жюри и зрителей своей за-
жигательной энергетикой 
и красивым исполнением. 

Атмосфера праздника 
и ожидания чуда царила в 
зале и в день выступления 
следующих конкурсантов 
– стоматологического фа-
культета и Института фар-
мации.  Разнообразие тан-
цев, песен и стэмов никого 
не могли оставить равно-
душным. Каждый номер 
приковывал взгляд, вызы-
вал новые чувства, застав-
лял переживать историю, 

которую хотели расска-
зать ребята. На протяже-
нии всего вечера зрителей 
вела история о четырёх 
студентах, стремящихся 
возродить фестивальное 
движение. Оно погибло 
из-за министерства, ко-
торое пресекало любые 
общественные меропри-
ятия.

Зрители остались в 
восторге, вместе с акте-
рами они пели финаль-
ную песню и аплодирова-
ли всем участникам.   

Завершило фестиваль-
ную неделю выступление 
педиатрического факуль-
тета «Нечистый бал». Пан-
демия коронавирусной 
инфекции добралась и до 
мира нечисти. Как давно 
вы заглядывали внутрь 
себя, общались со своими 
«демонами»? 19 ноября 
ребята, приоткрыв зана-
вес мистических событий, 
рассказали, что происхо-
дит на самом деле: ведь-
мы, вампиры, оборотни, 
водяные и другая нечисть 
во главе с Воландом собра-
лись, чтобы возродить бы-
лой ужас и осуществить 
таинственный «план за-
хвата». Представление вы-
зывало у зрителей самые 
разнообразные чувства 
– смех, восторг, восхище-
ние, были даже слёзы. 

 На лицах фестиваль-

 d  Фестиваль – это не толь-
ко яркие концертные номера, 
красивые костюмы и восторг 
зрителя. В первую очередь - 
это огромный труд, который 
требует терпения и мудрости. 
Прокомментировать состояв-
шийся праздник мы попроси-
ли членов жюри фестиваля.

Председатель жюри – началь-
ник  управления по воспитатель-
ной работе Казанского ГМУ Инес-
са Владиславовна Федулова:

 «Студенческая осень» – это 
цикл мероприятий, цель которых 
адаптировать студентов первого 
курса к жизни в университете. 
Входят в это цикл и творческие 
мероприятия. В сентябре мы про-
водим День первокурсника, кото-
рый вот уже три года у нас прохо-

Фестиваль, по которому все скучали
 d «Осень первокурсни-

ка-2021» – фестиваль-
ная неделя, полная 
красоты и обаяния, му-
зыки и веселья, ожи-
даний и волнения. С 
16 по 19 ноября все фа-
культеты Казанского 
ГМУ представили на 
суд жюри конкурсные 
программы.

щиков – настоящие эмо-
ции, ведь они впервые 
за два года выступили в 
офлайн формате, и зри-
тели смогли поддержать 
их своими бурными апло-
дисментами! Ребята очень 
скучали по духу фестива-
ля, по знакомствам с пер-
вокурсниками, а также по 
ощущению, что ты явля-
ешься частью такой боль-
шой, дружной семьи.

А судьи кто? А судьи 
замечательные и талан-
тливые люди – педагог по 
вокалу, руководитель во-
кальной студии Казанско-

го ГМУ З.С. Зарипова; хоре-
ограф и основатель театра 
танца «Микс-стайл» Н.А. 
Карпова; директор студен-
ческого клуба Казанского 
ГМУ, актёр музыкально-
го театра Булычёвых, ру-
ководитель театральной 
студии «Гром» Т.М. Вол-
ков; председатель про-
фкома обучающихся Н.М. 
Гильфанов; председатель 
жюри – начальник управ-
ления по воспитательной 
работе И.В. Федулова.

Без чего не может су-
ществовать «Осень перво-
курсников»? Как считают 

гости и участники фести-
валя, фестиваль не может 
существовать без «цензу-
ры, семейной и позитив-
ной атмосферы, содруже-
ства старших и младших 
курсов, лени, опозданий, 
волнения и творческого 
потока».

Хотим пожелать каждо-
му сохранять позитивный 
настрой в любой жизнен-
ной ситуации!

Екатерина ЛАПИНА, 
Елена ФРОЛОВА, 

Алсу АСАДУЛЛИНА

Зажечь в сердцах искру творчества
дит в формате онлайн. Несмотря 
на ограничения, конкурсы оста-
лись прежними: это подготовка 
видеовизитки, или по-другому 
– презентации своей группы и 
создание стенгазеты. Основное 
условие – работа должна быть 
выполнена командой, потому 
что основная цель этих меропри-
ятий: сплотить первокурсников 
и максимально погрузить в ву-
зовскую среду, чтобы они больше 
узнали об истории медицинского 
университета.  

Обычно такой праздник на-
зывается «Посвящение в студен-
ты». По традиции в этот день мы 
выходили на открытую площад-
ку, и ректор посвящал предста-
вителей каждого факультета  в 
студенты Казанского государст-
венного медицинского универ-
ситета. Это была очень интерес-
ная и символичная процедура: 
первокурсники пробовали кашу, 
так как они теперь однокашни-
ки. Как при посвящении в ры-
цари, каждому из них на плечо 
опускался скальпель, а они пре-
клоняли колено. Одеты  студенты 
были в белые халаты и шапочки. 
К сожалению, из-за пандемий-
ных ограничений сейчас этот 
элемент выпадает.  

Творческие концерты – это 
уже следующий этап. Ребята 
сами полностью готовят всю кон-
цертную программу и участвуют 
в конкурсе.   Причем, первокурс-
ников в этом фестивале больше, 

чем старших ребят. В обязатель-
ном порядке соблюдается соот-
ношение 75 на 25. Наставники 
помогают готовить программу, 
но самое основное делают сту-
денты первого курса. Фестиваль 
– это не только творчество, но и 
большая организационная ра-
бота. Административный кор-
пус, в который входят девочки и 
мальчики первого курса, соби-
рает концертную программу и в 
финале мы получаем несколько  
сценариев, которые участвуют в 
конкурсе.

Особенность этого года за-
ключается в том, что на этот раз 
фестиваль проходил не на сво-
ей площадке. В связи с этим у 
нас возникли некоторые труд-
ности. Но все сложности мерк-
нут рядом с возможностью жи-
вого общения!  Если сравнивать 
с прошлым годом, когда конкур-
сы проводились онлайн и мы не 
имели возможности живого об-
щения с первокурсниками, они 
не могли погрузиться полностью 
в атмосферу праздника, узнать 
традиции, включиться в систе-
му. В этом году мы все-таки на-
шли возможность очно провес-
ти фестиваль, пусть это был и не 
наш зал, но праздник состоялся.  

В финале мы отбираем луч-
шие номера, определяем луч-
шие факультеты, определяем 
места. Победителями становят-
ся только лучшие концертные 
программы. Номера, которые мы 

обозначаем как хорошие, идут на 
городской конкурс «День перво-
курсника». В этом году пока не-
известно, в каком формате он 
будет проходить. Но мы очень 
надеемся, что наши ребята бу-
дут участвовать в нем со своими 
лучшими номерами. Имена по-
бедителей пока не разглашаем 
– сохраняем интригу!

Директор студенческого клу-
ба Казанского ГМУ Тимур Алек-
сандрович Волков: 

Этот сезон «Осени первокурс-
ника» – особенный. В первую 
очередь потому, что к нам при-
шли ребята, у которых уже два 
года из-за коронавирусных огра-
ничений не было большой твор-
ческой активности – основной 
упор делался на учебу. У нас в 
университете мы не могли пер-
вокурсников никак привлечь в 
среду актива, так как никакие 
мероприятия не проводились. 
Поэтому одной из особенностей 
этого фестиваля было то, что вто-
рокурсники выступали как пер-
вокурсники. 

Мы сохранили наши тради-
ции отчасти благодаря тому, что 
в университете существует твор-
ческий актив. За время панде-
мийных ограничений ребята из-
голодались по фестивалям. Все 
это время они мечтали о высту-
плениях, хотели показать свой 
факультет, у них  накоплено мно-
го энергии, масса идей. Я помню, 
в тот год, когда только началась 

пандемия, мероприятия были 
отменены, и мы предлагали для 
фестиваля онлайн-формат, но ре-
бята были категорически против, 
потому что им было важно вы-
ступать для своего факультета, 
для своих друзей, своего зрителя 
именно на сцене.   

Фестиваль «Студенческая 
осень – 2021» показал, что на ка-
ждом факультете есть талантли-
вые, яркие  ребята, которых уже 
заметили свои режиссерские 
группы. По моему мнению, са-
мый главный итог всей прове-
денной работы не в том, что заго-
релись или нет новые звезды, а в 
том, что в наших студентах заго-
релась искра человека активно-
го, человека, который будет впо-
следствии заражать других этой 
творческой энергией!

 e  Директор студенческого клуба 
Казанского ГМУ Т.А. Волков

 e Финальный аккорд

 e Начальник  УВР Казанского 
ГМУ И.В. Федулова
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Как вы решились препода-
вать в вузе?

«Заканчивая школу в 2013 
году, я планировал поступать в 
институт. Для себя я обозначил 
два приоритетных направле-
ния – педагогическое и меди-
цинское. 

Сначала я подал докумен-
ты в КНИТУ и Химический Ин-
ститут имени А.М. Бутлерова 
при Казанском федеральном 
университете, чтобы получить 
педагогическое образование. 
Затем подал документы и в Ка-
занский государственный ме-
дицинский университет, кото-
рый в дальнейшем и выбрал 
для обучения, так как желание 
связать свою жизнь с медици-
ной взяло верх. 

Уже на первом курсе у меня 
появился интерес к научно-
исследовательской работе, и я 
стал посещать заседания сту-
денческого научного кружка 
кафедры медицинской биоло-
гии и генетики. Мой интерес 
только усилился, когда я стал 
заниматься исследовательской 
деятельностью под руководст-
вом Зуфара Зуфаровича Сафи-
уллова. 

Я принимал активное учас-

тие в изучении клеточно-опос-
редованной генной терапии 
бокового амиотрофического 
склероза. Эта работа меня очень 
привлекала, я с удовольствием 
занимался этим исследованием 
во время учебы в университете. 

По окончании медицинского 
университета я захотел продол-
жить свое обучение в аспиран-
туре, так как обладал хорошей 
базой знаний в данной области 
и хотел продолжать заниматься 
научными изысканиями. Мое 
желание поддержал Рустем 
Робертович Исламов (профес-
сор, доктор медицинских наук, 
заведующий кафедрой меди-
цинской биологии и генетики 
Казанского ГМУ) и предложил 
научную тему: «Влияние ауто-
логичного лейкоконцентрата, 
обогащенного генетическим 
материалом, на посттравмати-
ческую регенерацию спинного 
мозга у свиней». 

Сейчас я веду практические 
занятия у студентов, так как об-
учение в аспирантуре предус-
матривает педагогическую пра-
ктику для приобретения всех 
необходимых знаний, умений и 
навыков для последующей пре-
подавательской деятельности.

Почему выбрали именно 
медицинскую биологию?

«При поступлении в аспи-
рантуру я выбрал направление 
подготовки «Биологические на-
уки», специальность «Клеточ-
ная биология, цитология, ги-
стология». База прохождения 
аспирантуры – это кафедра ме-
дицинской биологии и гене-
тики. 

Это совсем не означает, что 
поле моей научно-исследова-
тельской деятельности сосредо-
точено именно на этой кафедре. 
Кроме этого я занимаюсь иссле-
дованиями на кафедре гистоло-
гии, цитологии и эмбриологии, 
а также на кафедре топографи-
ческой анатомии и оператив-
ной хирургии».

Нравится ли вам жизнь 
преподавателя? Или же быть 
студентом лучше?

«Жизнь многогранна и ин-
тересна на любом этапе. В воз-
расте 18-24 лет мне нравилось 
быть студентом. Студенческая 
жизнь достаточно интересна, 
так как именно в эти годы ты 
познаешь все прелести студен-
ческой жизни: приобретаешь 
новые знакомства, узнаешь 
много нового. 

Отвечая на ваш вопрос, мне 
хочется сказать, что всё-таки 
больше нравится быть препо-

давателем. Мне нравится со-
вершенствовать свои знания 
и передавать их новому поко-
лению студентов. Вдвойне ин-
тереснее работать в универси-
тете, где когда-то учился сам. Я 
имею возможность увидеть, как 

изменяется жизнь студентов и 
способствовать развитию рабо-
ты кафедры!»

Гулюса ТУХВАТУЛЛИНА, 
Булат САЛИХОВ

Фото: Алия ХАЛИУЛЛИНА 

Равиль Расимович Гарифулин – аспирант, преподаватель  
по медицинской биологии и генетики

20 ноября отмечался День 
педиатра и Всемирный день 
ребенка – эти два праздника 
неразрывно связаны между 
собой. Профессия врача-пе-
диатра подразумевает уме-
ние найти подход к детям. О 
своих хитростях, как запо-
лучить доверие маленьких 
пациентов и избавить их от 
страха перед человеком в 
белом халате, нам расска-
зала Ксения Ельчанинова 
– выпускница Казанского 
ГМУ, молодой врач-педиатр 
детской поликлиники Оле-
негорска.

Ксения Анатольевна Ель-
чанинова родилась и вы-
росла в Йошкар-Оле. Уже в 
детстве знала, что свяжет 
свою жизнь с медициной и 
станет врачом, как ее двою-
родная сестра. После школы 
окончила Казанский госу-
дарственный медицинский 
университет. Работала вра-
чом-педиатром в родном 
городе два года, в 2020-м 
вместе с мужем переехала в 
Мурманскую область.

Направление педиатрии 
Ксения Анатольевна выбра-
ла из-за большой любви к 
детям. Она отмечает, что без 

этого лечить малышей не-
возможно, ведь они все очень 
хорошо чувствуют: энергети-
ку, эмоции, настроение.

Наша героиня рассказы-
вает, что каждый ее рабочий 
день непредсказуем. Она ни-
когда не знает, сколько паци-
ентов ее ждут сегодня. Кто-то 
приходит на прием с симпто-
мами ОРВИ и других заболе-
ваний, кто-то – за направле-
ниями или справками, но 
каждому нужно уделить вре-

мя и внимание. Найти общий 
язык с подростками удается 
легче, но за время работы 
врач-педиатр Ксения Ель-
чанинова научилась рабо-
тать с пациентами любого 
возраста.

– Малыши до года при-
ходят к врачу и не осозна-
ют, куда они попали, им все 
интересно. Деток постарше 
приходится завлекать иг-
рушками, новыми для них 
предметами, например, мой 

розовый фонендоскоп нико-
го не оставляет равнодуш-
ным. Я стараюсь все свои 
действия проговаривать 
вслух, чтобы маленькие па-
циенты не боялись. Говорю, 
что у меня нет укола, что я не 
хочу их обидеть, и они сра-
зу расслабляются. А еще мы 
с моей медсестрой Еленой 
Бутенко придумали в кон-
це приема выдавать деткам 
медальки: кто-то из них хра-
брый львенок, кто-то смелый 
слоник, а кто-то – милый ко-
тенок, – поделилась Ксения 
Анатольевна.

Самое приятное в про-
фессии врача-педиатра, по 
мнению нашей героини, это 
видеть результат своей рабо-
ты: здоровых детей и благо-
дарных родителей. Пользу-
ясь случаем она поздравляет 
своих коллег с профессио-
нальным праздником:

«Конечно, хочется поже-
лать здоровья, ведь это самое 
важное, а еще благодарных 
пациентов и понимания со 
стороны руководства. Пусть 
работа приносит только удо-
вольствие и положительные 
эмоции. С Днем педиатра, до-
рогие коллеги!»

Лидия ВОЛКОВА

#от_Студента_до_Преподавателя

Розовый фонендоскоп  
и медальки за храбрость

24 ноября 2021 года в Казани состоял-
ся гала-концерт Республиканского меж-
вузовского фестиваля «День иностран-
ного студента». В Фестивале приняли 
участие более 250 человек из более чем 
20-ти стран. Участники представили на-
родные хореографические номера, му-
зыкальные композиции, театр-мод, теа-
тральные этюды и литературные чтения 
на разных языках.

Победителем и обладателем главно-
го приза Фестиваля – Гран-при Межву-
зовского фестиваля «День иностранно-
го студента» Республики Татарстан 2021 
года стала студентка  2 курса Казанского 
ГМУ Де Анжелика (Индия).

ЛУЧШАЯ 
ИНОСТРАННАЯ 
СТУДЕНТКА
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1 декабря - Диана Ильдаровна Сафина, врач стоматолог.    
3 декабря - Дмитрий Александрович Трофимов, лаборант теоретической кафедры оперативной хирургии и топографической 

анатомии.   
5 декабря - Владимир Давыдович Менделевич, заведующий кафедрой психиатрии и медицинской психологии.   
5 декабря - Ирина Ивановна Семина, заведующая ЦНИЛ.  
6 декабря - Фирзия Мухаметгалиевна Камалова, доцент кафедры общественного здоровья и организации здравоохранения.
10 декабря - Галина Юрьевна Свинтенок, старший преподаватель кафедры биохимии и клинической лабораторной диагностики.
11 декабря - Рафаэль Мунавирович Галлямов, старший преподаватель кафедры общей патологии.  
11 декабря - Рената Рустамовна Загидуллина, медицинская сестра терапевтического кабинета.
12 декабря - Раиля Валиевна Гарипова, профессор кафедры гигиены, медицины труда.   
16 декабря - Татьяна Германовна Губина, комендант анатомического театра.   
16 декабря - Зульфия Зиннуровна Шайдуллина, препаратор кафедры дерматовенерологии.   
17 декабря - Алевтина Петровна Иванова, лаборант теоретической кафедры судебной медицины.  
17 декабря - Надежда Станиславовна Федорова, ассистент кафедры ортопедической стоматологии. 
18 декабря - Татьяна Александровна Закирова, администратор общежития № 3.   
18 декабря - Диляра Рафаильевна Мухаметшина, преподаватель кафедры сердечно-сосудистой и эндоваскулярной хирургии.  

       19 декабря - Лилия Ивановна Нишанова, старший бухгалтер расчетной группы.   
20 декабря - Сергей Александрович Новиков, техник по медицинскому оборудованию кафедры симуляционных методов обучения 

в медицине.   
20 декабря - Юлия Ринатовна Хайретдинова, старший лаборант теоретической кафедры биомедэтики, медицинского права и 

истории медицины.  
20 декабря - Ильдия Ахметовна Халитова, заведующий кабинетом кафедры истории, философии и социологии.   
21 декабря - Марина Элисовна Гурылева, профессор, кафедры биомедэтики, медицинского права и истории медицины.  
28 декабря - Дмитрий Владимирович Бурба, ассистент кафедры онкологии, лучевой диагностики и лучевой терапии.   
28 декабря - Марсель Гусманович Ибятов, плотник.   
28 декабря - Любовь Васильевна Матвеева, уборщик производственных и служебных помещений МФК.  
28 декабря - Юлия Валерьевна Мунаева, зубной техник.  
28 декабря - Диляра Тагировна Шаяпова, ассистент кафедры пропедевтики детских болезней и факультетской педиатрии.  

       30 декабря - Ильдар Галиевич Халилов, ассистент кафедры сердечно-сосудистой и эндоваскулярной хирургии. 

Уважаемые коллеги! Примите искренние и сердечные поздравления с юбилеем! От всей души желаем Вам крепкого здоровья,  
душевной гармонии, благополучия, неизменной поддержки родных и друзей. Пусть радость, оптимизм и удача никогда  

не покидают Вас, а все самые добрые слова и пожелания, сказанные в этот день, воплотятся в жизнь!

ПОЗДРАВЛЯЕМ КОЛЛЕГ, ОТМЕЧАЮЩИХ ЮБИЛЕИ В ДЕКАБРЕ 2021 ГОДА 

поздравляем

Уважаемый Наиль Мазгарович!
Сердечно поздравляем Вас  

с Днем рождения!

Примитие наши самые искренние поже-
лания здоровья, счастья, неисчерпаемой 
энергии, вдохновения во всех Ваших делах!

Пусть каждый день Вашей жизни будет 
наполнен интересными событиями, креа-
тивными идеями и радостью! Пусть в Ва-
шем доме царят мир и согласие, в сердце 
– доброта, а в делах – мудрость и взвешен-
ность! Пусть планы всегда реализуются, 
мечты сбываются и рядом будут всегда до-
рогие и любимые люди!

Коллективом управлять —
Это сложное уменье,
Нужно очень много знать,
Уважать чужое мненье.

Пусть же легким будет труд.
Безграничного терпенья.
Вы пример для нас во всем.
Поздравляем с днем рождения!

Коллектив Медико-фармацевтического 
колледжа

В прошлом году дипломантами 
состязаний стали более 3800 сту-
дентов из 348 вузов страны: 142 зо-
лотых, 186 серебряных и 232 брон-
зовых медалиста. В заключительном 
этапе олимпиады приняли участие 
132 студента, трое из них стали ме-
далистами – это студенты Казанско-
го ГМУ Ляйсан Сибгатуллина, Миха-
ил Осипов  и Регина Гимадиева.

В этом сезоне участники смогут 
попробовать свои силы в одном или 
сразу нескольких из 72 направле-
ний, которые объединены в 9 тема-
тических групп: естественные нау-
ки, вооружение и военная техника, 
социально-экономические науки, 
педагогические науки, искусство и 
гуманитарные науки, медицина и 
здравоохранение, компьютерные 
науки, агропромышленный ком-
плекс, инженерные науки и техно-
логии. Ежегодно перечень обновля-
ется с учетом пожеланий студентов 
и изменений на рынке труда. В этот 
раз среди новых дисциплин – «Ге-
нетические технологии», «Мировой 

Стартовал V сезон 
Всероссийской 
олимпиады студентов  

 d   «Я – профессионал» – одно 
из самых масштабных студен-
ческих соревнований в стране. 
Цель проекта – поддержка та-
лантливой молодежи разных 
специальностей, которая позво-
лит им продолжить обучение 
в ведущем вузе страны или на-
чать карьеру в крупной компа-
нии.  

 e Постер к фильму

океан», «Металлургия», «Техноло-
гии медицины будущего» и многое 
другое. Часть заданий по каждому 
направлению разрабатывают экс-
перты компаний-партнеров олим-
пиады. Это позволяет проверить 
профессиональные компетенции 
студентов и их умение решать ре-
альные отраслевые задачи.

Регистрация на пятый сезон 
олимпиады «Я – профессионал» про-
длится до 7 декабря. Отборочный 
этап пройдёт дистанционно c 10 
по 26 декабря. Заключительный – с 
февраля 2022 года по апрель 2022 
года. Имена дипломантов пятого се-

зона олимпиады «Я – профессионал» 
станут известны в мае 2022 года.

В зависимости от набранных бал-
лов дипломанты делятся на призе-
ров, победителей и медалистов. Все 
они смогут воспользоваться льгота-
ми при поступлении в магистратуру, 
аспирантуру и ординатуру ведущих 
российских вузов и получат возмож-
ность пройти стажировку в крупной 
профильной компании. Для золо-
тых, серебряных и бронзовых ме-
далистов олимпиады предусмотрен 
дополнительный бонус – денежные 
премии в размере от 100 до 300 ты-
сяч рублей.
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